

# *¡Alerta! No olvidar el nasobuco*

---



Luego de tratar de mantenerse estos meses en casa y salir solo para lo necesario, por fin utilicé el transporte público para visitar a mi abuela. Con un poco de temor a lo que iba a enfrentar fuera de la burbuja hogareña, fui en busca de mi objetivo.

Primer transporte, un ómnibus articulado, casi vacío, sin problemas, excepto por una joven pareja que, al parecer, no se entendía con el nasobuco puesto y se lo retiraron.

Al subir al próximo vehículo, un taxi de los que comúnmente llamamos Gacelas, suben papá y mamá, con un niño pequeño, que se quitó el nasobuco y ella lo imitó; así continuaron el largo viaje, sin requerimiento alguno ni del chofer ni de los demás pasajeros.

Tengo la impresión de que algunas personas usan el nasobuco solo para librarse de ser requeridos o multados, pero no por percepción del riesgo que corren y hacen correr a los demás.

El nasobuco o mascarilla proporciona una barrera física para disminuir la posibilidad de infectarse. Por ejemplo, en una conversación en tono normal una persona, portadora asintomática, exhala cada minuto entre mil y un millón de gotas.

Es fundamentalmente una protección para las personas sanas. También ayuda a que los portadores de la covid-19 expulsen menos virus. Los niños deben salir a jugar con tapabocas, pues sus gritos, y su respiración agitada, los hacen más susceptibles al contagio.

Estuve tentada en varias ocasiones a requerir a mis compañeros de viaje, pero cuando lo hice solo se acomodaron el nasobuco. «Es que se me cae», dijeron.

A mi regreso, los malos ejemplos continuaron sucediéndose.

Es muy triste que con tanta información que recibimos por todas las vías de comunicación posibles y la excelente atención de nuestro personal médico, contando además con todo el esfuerzo de nuestro Gobierno, algunos no tengan la percepción de que al protegernos, protegemos a los demás, incluyendo a los nuestros. (Tomado de [Granma](#)).

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/229246-alerta-no-olvidar-el-nasobuco>



**Radio Habana Cuba**